

学校だより

# 温かい里



令和5年11月28日(火) 第316号  
 八戸市立八戸小学校(地域密着型推進校)  
 発行:地域学校連携協議会広報部会  
 学校広報G TEL 0178-43-2820

## 八戸小学校の卒業生は何人？

校長 小林 淳

11月11日(土)・12日(日)の児童作品展から始まり、17日(金)の記念式典、23日(木)の花火打ち上げと、充実した創立150周年記念の2週間でした。児童の頑張りのもと、保護者の皆様、地域の皆様、そして本校職員と、実に多くの方々からご協力をいただき、それぞれの事業を進めることができました。紙面をお借りして、改めて感謝申し上げます。

さて、記念式典の2日前に行った予行練習の式辞で、以下の話をしました。

11月8日の立冬から一週間が過ぎ、今朝は車のガラスも凍り、だんだんと寒さが厳しくなってきました。

本校創立150周年の節目にあたり、本日、このようにすべての学年の児童が集まり、式典の予行練習を行うことを大変うれしく思います。

1年生・2年生のみなさん、式典当日は、この体育館での式典には参加しませんが、お家でMeetを通して、ぜひ参加してください。

せっかくの機会なので、150周年についてのお話をします。

さて、この数字は、何でしょう。「13,228」。これは、昨年までに八戸小学校を卒業した先輩の人数です。卒業生番号と言います。今年の卒業生の一番初めになるのは、1組の〇〇さんになると思います。〇〇さんは、第13,229号になると思います。

ところで、みなさんは、この「13,228人」の卒業生を多いと思いますか、それとも少ないと思いますか。

私は、150年の歴史がある学校、千人を超える子どもがいた時代のある八戸小学校にしては少なすぎると、ずっと思っていました。そこで、第1号の卒業生は、いつなのか、調べてみました。第1号は、昭和16年度の卒業生でした。変だと思いませんか。実は、この年から、八戸小学校は、八戸国民学校と名前が変わり、この年の卒業生から、卒業生番号が新しくなっていて、これが昨年度まで続いていました。

では、その前は、どうだったのでしょうか。ヒントは、明治43年です。この年に、八戸尋常小学校は、男女別の尋常小学校となり、ここにも第1号の記録がありました。そして、大正元年にまた尋常小学校となり、昭和15年度まで続きます。明治43年度から昭和15年度までの31年間の最後の番号は、「第7,493号」と記録されており、この31年間の卒業生は「7,493人」ということになります。でも、これだけではありません。男女別の尋常小学校のさらに前の時代もあります。最初の卒業生は、明治14年と記録されていて、それによると明治42年までに、「1,112人」が卒業しているようです。

この三つの数を合わせると、「21,903人」になります。つまり、八戸小学校を卒業したのは、「約22,000人」にもなるということです。

改めて、八戸小学校は、とても長い歴史と伝統がある学校だと思いました。みなさんもこの伝統を受け継いでいきましょう。

新聞記事に「卒業生数21,903人」とありましたが、記録が曖昧な時期もあるため、実際は数人の違いがあると思います。それでも、約22,000人が昨年度までに卒業していることは間違いなく、伝統の重さを改めて感じました。

## 12月の行事予定をお知らせします！

日付	曜日	学校行事等
1	金	2年学習発表会
5	火	納入金振替日 全校朝会(校長講話) スクールカウンセラー来校 創立150周年記念講演会(10:35~11:45) ふれあいタイム
6	水	職員会議
7	木	参観日 個人面談(希望者) 地域学校連携協議会②18:00~
8	金	教育相談週間~12日
11	月	学級SGE週間 個人面談(希望者 15:10~16:30) 5時間授業 全校児童下校14:55
12	火	全校朝会(生徒指導) 5時間授業B 全校児童下校 14:20
13	水	5年校内学習発表会
14	木	委員会活動
15	金	3年スケート教室(9:00~12:00YSアリーナ) 5年学習発表会
19	火	全校朝会(賞状伝達)
20	水	2年スケート教室(10:40~12:00YSアリーナ) 5時間授業 全校児童下校14:25
21	木	5時間授業B 全校児童下校 14:20
22	金	2学期終業式 4時間授業(給食あり) 全校児童下校13:40
23	土	冬休み(~1/14)
28	木	仕事納め
29	金	年末休業
30	土	
31	日	大晦日

## 創立150周年記念「花火の打ち上げ」大成功！

11月23日(木)勤労感謝の日に行われた「八戸小創立150周年記念『花火打ち上げ』」では、協賛会事業部長を中心に学年委員会・お父さん会の皆さんにもご協力をいただきながら、たくさん子どもたち、保護者、地域の皆様の前で大きな大輪の花火を打ち上げることができました。

花火の打ち上げ1時間前から「お汁粉」の振る舞いがありました。とてもおいしく、おかわりをする子どもたちの行列ができていました。

また、キャンドルライトを並べてつくられた「八小150th」の文字は、日が暮れてくるとともにくっきりと浮かび上がっていました。

今回の花火の打ち上げは、子どもたちにとって、創立150周年記念のよい思い出として心に刻まれたことでしょう。

